

Argentina coloca deuda a 100 años por primera vez

Macri opta por un endeudamiento fuerte al emitir un bono por 2.750 millones de dólares al 7,9% de interés

F. RIVAS MOLINA, **Buenos Aires**
El Gobierno de Mauricio Macri sorprendió ayer al mercado con la emisión de un bono por 2.750 millones de dólares al 7,9% de interés y a pagar en 100 años, el

mayor plazo jamás acordado por el país. “Una emisión de este tipo es posible gracias a que logramos recuperar la credibilidad y la confianza del mundo en Argentina y en el futuro de nuestra economía”, aseguró el ministro de Finanzas, Luis Caputo. El país sudamericano se ha convertido desde abril de 2016 en uno de los puntos más atractivos para los préstamos internacionales tras el pago de la deuda de 9.300 millones de dólares a los denominados *fondos buitres*, una situación que había llevado a Argentina a figurar en la lista de países que dejaron de pagar.

El kirchnerismo había apostado justamente por lo contrario, el desendeudamiento y la financiación del déficit con deuda interna, lo que a medio plazo aumentó la inflación. Ahora Macri, que ya había emitido deuda por 33.000 millones de dólares —más 12.000 de las provincias y el sector privado—, ha vuelto a la carga con toda una novedad por lo extenso de los plazos. Ya que el mandatario no ha logrado reducir el déficit fiscal y no quiere emitir moneda, ha acudido al crédito internacional. El antecedente más cercano a una medida de este tipo es el de México en 2014, cuando colocó un título por 1.000 millones de libras esterlinas a una tasa del 5,25% a 100 años. **PÁGINA 37**

Ataque en venganza contra los musulmanes en Londres

PABLO GUIMÓN, **Londres**
El cuarto ataque terrorista en Reino Unido en tres meses ha tenido como objetivo a la comunidad musulmana. Darren Osborne, de 47 años, fue detenido por la policía tras arrollar con su furgoneta a un grupo de personas que salían de rezar de una mezquita del norte de Londres poco después de la medianoche del domingo. En el ataque, junto a Finsbury Park, murió una persona y 10 resultaron heridas. **PÁGINA 3**

ADEMÁS

El Papa viajará a Perú y Chile, pero evita a Argentina

El Papa viajará en enero a Chile y Perú. El Pontífice evita nuevamente ir a Argentina, donde es un referente político. **P11**



Podemos excluir a EL PAÍS de una cita informativa **P20**

ELI PARISER Emprendedor e ideólogo de Internet

“Hoy no hay alternativa a redes como Facebook” **P25**



PROTESTA DE LOS PADRES DE LOS 43 EN LA CUMBRE DE CANCÚN. Un grupo de padres de los 43 jóvenes desaparecidos en 2014 en Iguala se manifestaron ayer ante el hotel de Cancún donde se celebra la cumbre de la OEA para agradecer a Venezuela que lleve ante ese foro el caso de sus hijos. /G. ZAPATA (AFP)

Venezuela da un portazo a la OEA y califica de “infantil” a la diplomacia mexicana

La canciller de Maduro anuncia que no volverá a la Asamblea y asegura que otros países también estudian dejar la organización

JACOBO GARCÍA, **Cancún**
Venezuela aseguró ayer que no volverá a la Organización de Estados Americanos (OEA). “Mucho se ha hablado de que hay una crisis humanitaria, pero es solo es una excusa más para una intervención en Venezuela. Y no volveré a esta Asamblea mientras seamos un país libre y soberano”,

afirmó la canciller venezolana, Delcy Rodríguez, tras abandonar la reunión dedicada a la crisis del país sudamericano, horas antes de la apertura formal de la cumbre de cancilleres en Cancún (México). La diplomática criticó al secretario general del organismo, Luis Almagro, a quien llamó “instigador de la violencia” y a la

diplomacia mexicana, que tildó de “infantil”. La canciller chavista previno al grupo de países que “no se han plegado”, entre ellos Nicaragua, Cuba o Ecuador y algunos caribeños, ante la supuesta posibilidad de que “se produzca una grave violación a la soberanía como la que pretenden con Venezuela”. **PÁGINA 10**

PLANETA FUTURO

Otra información, otra mirada al mundo: desde el terreno, desde el punto de vista de los más desfavorecidos.



planetafuturo.elpais.com

La aldea portuguesa ha perdido la quinta parte de sus vecinos en el incendio

Una rosa sobrevive en Nodeirinho

JAVIER MARTÍN, **Nodeirinho**
Hace dos días que en Nodeirinho, en el centro de Portugal, no amanece como de costumbre. Su cielo se ha vuelto grisáceo, pero lo peor es el silencio. No hay nadie, no hay nada. El sábado eran 50 vecinos, ahora son 11 menos. La aldea huele a humo y muerte. No quedan ni los supervivientes. Puertas cerradas, coches calcina-

dos y ni un animal callejero. El sábado, el infierno en forma de bolas de fuego llegó aquí y aquí se quedó. El único rastro de vida es una rosa colgada de la puerta de un coche quemado. Dentro iban una abuela, la hija y su nieta. Pensaron que era mejor huir en el coche que quedarse en casa. Esa rosa es lo único que sobrevivió. **PASA A LA PÁGINA 5**